

## **INTRODUCCIÓN**

Todo ser humano en su constante desarrollo transcurre por etapas que exigen de él la toma de decisiones referentes a su futuro, que marcarán su vida profesional y social.

En este trayecto, resulta de gran importancia elegir una carrera profesional que esté acorde a las potencialidades, capacidades e intereses que se posea, puesto que los seres humanos adultos ocupan la mayor parte de su tiempo en actividades laborales, que resultan satisfactorias si están relacionadas con sus intereses y aptitudes, de no ser así pueden convertirse en personas fracasadas e ineficientes.

Por esta razón, la presente Práctica Institucional está orientada a indagar sobre las tendencias de rasgos de personalidad, aptitudes, intereses, valores y habilidades específicas por las que se inclinan los estudiantes de tercero de secundaria de la Unidad Educativa “HUMBERTO PORTOCARRERO” para que al culminar la secundaria se sientan capaces de hacer una elección adecuada sobre su futuro educativo y/o laboral.

En este sentido, el objetivo central de esta Práctica Institucional está referido a la aplicación de instrumentos psicológicos de orientación vocacional a alumnos de secundaria, de modo que a partir de la misma se disminuya el riesgo de que los jóvenes elijan una carrera al azar y por ende lleguen al fracaso tanto personal como profesional.

Durante el proceso se realizó la aplicación de pruebas psicométricas y exposiciones teóricas acerca de lo que implica la orientación vocacional y sobre los factores que influyen al momento de elegir una carrera, además de las dinámicas en las que se plasmaron sus preferencias.

Los resultados que se adquieran favorecerán de cierto modo a los alumnos para que elijan una carrera / profesión de manera conciente, considerando sus alcances y limitaciones, para evitar dificultades en el proceso de su formación profesional, por lo que la orientación vocacional se torna en una estrategia muy importante y como tal permite a los estudiantes escoger su profesión tomando decisiones adecuadas, con el fin de que puedan asumir responsabilidades en función de sus propios intereses.